



Gemeinde Perl

Der Bürgermeister

Beschlussauszug

22. Sitzung des Gemeinderates vom 15.07.2021

Öffentlicher Teil:

8.3. Fortführung der Schulentwicklungsplanung

Vorlage: 2021/079-01

Auf der Grundlage des Beschlusses des Gemeinderates vom 22. April 2021 (TOP 10), fand am 22. Juni 2021 zur Vorbereitung der weiteren Verfahrensschritte eine Online-Konferenz des Runden Tisches Schulentwicklungsplanung statt.

Die Verwaltung stellte den Konferenzteilnehmern ihre dahingehenden Empfehlungen wie folgt dar.

Die guten Erfahrungen bei der Ausarbeitung der Schulentwicklungsplanung sollten in den weiteren Entwicklungsprozessen genutzt werden. Ein wesentlicher Schlüssel des Erfolgs stellte die Einbindung eines objektiven Beratungsunternehmens und die enge Einbindung aller Beteiligten in Form des Runden Tisches dar. Das beauftragte Unternehmen, die Fa. Gebit Münster, hat durch die Erarbeitung der Schulentwicklungsplanung bereits einen vollumfänglichen Einblick auf die Rahmenbedingungen und die Gegebenheiten in der Gemeinde Perl. Aufgrund dessen sollten die bereits erworbenen Kenntnisse dieses Beratungsunternehmens in Bezug auf die Standortfindung genutzt werden. Deswegen schlägt die Verwaltung vor, auch diesen Prozess in Zusammenarbeit mit der Fa. Gebit Münster durchzuführen. In diesem Zusammenhang sollten die folgenden drei Standorte für den einzügigen Zug der Gebundenen Ganztagschule in die Untersuchung einbezogen werden:

1. der Standort Perl im Umfeld der Grundschule Dreiländereck mit allen vorhandenen Gebäuden (u.a. ehem. Feuerwehr, Lehrerdienstwohnungen) und vorhandenen Flächen;
2. das Schulgebäude der früheren Dependance Besch;
3. ein Standort angrenzend an das Schengen Lyzeum.

Im Zuge der Standortfindung ist es aus Sicht des Bürgermeisters unerlässlich, eine mögliche europäische Ausrichtung der Grundschule, auch wenn sich daraus eine mittelfristige Planung ergeben sollte, bereits in dem jetzt anstehenden Schritt in die Prüfung einfließen zu lassen. Gerade die Lage der Gemeinde Perl im Dreiländereck ist prädestiniert, um ein solches Projekt zu entwickeln und umzusetzen.

Gegen den vorgenannten Vorschlag der Verwaltung haben sich seitens der Teilnehmer des Runden Tisches keine Anmerkungen oder Bedenken ergeben. Das Protokoll der Runden-Tisch-Konferenz ist beigelegt.

Auf Einladung der Vertreter des Runden Tisches fand am 25. Juni 2021 eine Besichtigung der internationalen Schule (Europa-Grundschulzweig) in Esch statt; das Protokoll ist beigelegt. Am 2. Juli 2021 fand, ebenfalls auf Einladung an den Runden Tisch, eine Besichtigung des weiterführenden Zweiges der internationalen Schule Esch in Differdange statt.

Im Sinne einer zeitnahen Umsetzung des Beschlusses des Gemeinderates in Sachen Schulentwicklungsplanung und des Verwaltungsvorschlags hat der Bürgermeister den vier Fraktionsvorsitzenden mit E-Mail vom 5. Juli 2021 mitgeteilt, dass er die weitergehende Beauftragung der Fa. Gebit Münster im Rahmen der ihm zustehenden Auftragsermächtigung gemäß § 18 Abs. 1 der Geschäftsordnung kurzfristig beabsichtige und hinsichtlich etwaiger Bedenken gefragt. Innerhalb der Rückäußerungsfrist hat Fraktionsvorsitzender Fixemer

erhebliche Bedenken gegen die Auftragsvergabe an die Fa. Gebit Münster vorgebracht. Die Auftragsvergabe der weiteren Beratungsleitungen im Zusammenhang mit der Schulentwicklungsplanung steht im nicht öffentlichen Teil der Sitzung zur Beratung an.

Beschluss:

Beauftragung der Firma GEBIT Münster mit der Standortfindung zur Einrichtung einer eigenständigen einzügigen gebundenen oder teilgebundenen Ganztagschule der Grundschule Dreiländereck Perl unter Zuziehung der Beratung eines mittel bzw. langfristigen Schulentwicklungsprojektes einer europäischen ausländischen Schule im Zusammenschluss mit der Grundschule Dreiländereck und dem Schengen-Lyzeum Perl.

In diesem Zusammenhang sollten die folgenden drei Standorte für den einzügigen Zug der Gebundenen Ganztagschule in die Untersuchung einbezogen werden:

1. der Standort Perl im Umfeld der Grundschule Dreiländereck mit allen vorhandenen Gebäuden (u.a. ehem. Feuerwehr, Lehrerdienstwohnungen) und vorhandenen Flächen;
2. das Schulgebäude der früheren Dependance Besch;
3. ein Standort angrenzend an das Schengen Lyzeum.

Abstimmungsergebnis:

13 Ja-Stimmen, 9 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen.